

Congrès International du RIFRESS à Strasbourg

« Pour une université engagée dans la société.

Comment répondre aux enjeux de santé au bénéfice de tous ? »

Dates : du jeudi 2 au samedi 4 mai 2024. Lieu : Université de Strasbourg

L'ambition d'assurer la santé et le bien-être de chacun requiert une contribution active des principales forces vives de la société. C'est un enjeu prioritaire dans une période de l'histoire marquée par une fragilité économique, une marchandisation des services, un corporatisme égocentré et une insécurité liée à la résurgence d'idéologies que l'on croyait révolues.

L'Université, unique par sa vocation humaniste et par ses missions de formation et de recherche, peut mobiliser un grand éventail de compétences grâce à ses facultés, ses instituts et ses écoles. L'objectif est de mieux appréhender la complexité des déterminants de santé pour aider à transformer nos sociétés. Pour cela, l'université doit intégrer ses savoirs pluridisciplinaires et sa capacité d'innovation pour devenir l'un des pionniers de la responsabilité sociale en santé. L'objectif de celle-ci est de répondre aux grands défis de la santé et du bien-être de tous, quelles que soient nos origines, nos conditions sociales, et quel que soit le petit bout du monde où nous vivons.

- Comment peut-elle réactualiser ses missions et son fonctionnement ?
- Comment peut-elle être un exemple d'altruisme et de solidarité dans ses territoires d'influence ?
- Quels partenariats peut-elle envisager pour un dialogue nouveau avec les acteurs de santé?

Le projet pour une santé et un bien-être accessible à tous par ses dimensions médicales, politiques, sociales, culturelles, économiques et environnementales est un objectif de société qui doit mobiliser la créativité et l'engagement de tous. Notre Université doit porter une vision nouvelle pour reconstruire ensemble un monde nouveau.

Thématiques du Congrès

1) L'Université et les enjeux de santé et de bien-être pour tous

Répondre aux enjeux pour un progrès humain et une société solidaire L'Université, engagée dans la refondation d'un système de santé juste, efficace et pérenne Responsabilité sociale et transversalité des savoirs en santé et en bien-être

2) Université, Territoire et Environnement

Territoire en santé et bien-être : lieu privilégié d'expérimentation et de réalisation Etablir un partenariat durable entre acteurs dans un territoire : valeurs communes, interventions spécifiques. Santé globale, santé mondiale, santé planétaire : incantations ou actions pérennes ?

3) Leadership et formation des cadres dans la stratégie de développement de l'Université

Profil recherché du cadre académique : expert dans sa discipline et champion en approche globale Former chacun au leadership en responsabilité sociale en santé

Accréditation des facultés en lien avec la responsabilité sociale pour leur meilleur impact sur la société

4) Recherche, innovation et transmission des savoirs et des compétences

Recherche et modèles de qualité de vie intégrant habitat et services de proximité Préparer aux nouveaux métiers de la santé : leur formation et leur implantation Coopération internationale pour renforcer l'éthique dans nos sociétés

5) Démocratie citoyenne et participative en santé

L'Université à l'écoute de la société pour planifier et évaluer ses actions Citoyen, partenaire de l'Université

L'Université et la cause des personnes et populations les plus vulnérables